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Protokoll der 39. ordentlichen Generalversammlung des Tennisclub 
Maur vom 06. März 2019 im Clubhaus 
 

 
Anwesend:   45 Mitglieder, 40 Aktiv (davon 8 Vorstand), 2 Aktiv Dispensiert, 2 Passiv und 1 Ehrenmit-
glied.  
Entschuldigt sind:  25 Mitglieder.  
Das absolute Mehr beträgt:  21 Stimmen.   

 
 
1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 
 
Abnahme des Protokolls der 38. Generalversammlung vom 22. März 2018. 
 
Der Präsident begrüsst die Anwesenden. Er bekundet seine positive Überraschung, dass so viele Mit-
glieder an der Versammlung teilnehmen.  
Als Stimmenzähler fungieren Urs Tobler , Peter Rohner und Renata Kratzer 
 
Das Protokoll der Generalversammlung 2018, veröffentlicht auf www.tcmaur.ch sowie im Newsletter 
Frühling 2018, wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
Der Präsident hält fest, dass die Einladungen termingerecht versandt wurden. Es sind keine Anträge 
von Mitgliedern eingegangen. 

 
2. Abnahme des Jahresberichtes des Präsidenten und Ressortberichte 
 
Liebe Clubmitglieder 

 

Ich freue mich, an der heutigen GV wiederum über ein erfreuliches Tennisjahr berichten zu können.   

 

Rückblick auf das Tennisjahr 

 

Der neue Belag auf den Tennisplätzen hat sich bewährt. Wir alle konnten uns an die neuen Eigenschaf-

ten gewöhnen – das Echo der Spieler und Spielerinnen ist nach wie vor positiv. Die noch vorhandenen 

Kinderkrankheiten sind bekannt und werden mit dem Platzbauer (der Firma Joseph) im Detail ange-

schaut. Wir sind überzeugt, die Situation bis zur kommenden Saison verbessern zu können. 

 

Resultatmässig war es eine sehr gute IC – Saison. 5 Mannschaften (eine davon am grünen Tisch)  sind 

aufgestiegen und keine abgestiegen; herzliche Gratulation allen Beteiligten für die tolle Leistung. 

 

Finanzen 

 

Die Finanzen sind in vielen Clubs ein schwieriges Thema, bei uns im TC Maur ist es erfreulich, darüber 

zu berichten. Der Club ist das erste Mal schuldenfrei – sämtliche Hypotheken und alle Privatdarlehen 

konnten zurückbezahlt werden. 

  

Diese erfreuliche Entwicklung hat verschiedene Gründe: Die Mitgliederzahlen sind weiterhin steigend 

und die Ausgaben nach wie vor rückläufig – dies vor allem auch wegen des geringeren Unterhaltes für 

die neuen Plätze. 

Die Zahlen im Detail wird uns Albane anschliessend aufzeigen. 

 

Diese gute finanzielle Ausgangslage hat den Vorstand bewogen, der GV heute einen Antrag zur Re-

duktion der Mitgliederbeiträge zu unterbreiten. 

 

Das Thema "Papiersammlung" ist für die Vereine doch nicht vom Tisch. Die Gemeinde will den "Status 

quo" beibehalten. Auch unser Club wird sich dieses Jahr wieder an der Sammlung beteiligen. Im letzten 

Jahr haben wir dafür CHF 4'679.— in die Vereinskasse erhalten. 

http://www.tcmaur.ch/
http://www.tcmaur.ch/
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Vorstandsarbeit 

 

Im Berichtsjahr haben wir an fünf Vorstandssitzungen die laufenden Geschäfte behandelt. Dank guter 

Vorbereitung durch meine Kolleginnen und Kollegen konnten die meisten Traktanden schnell und pro-

fessionell abgearbeitet werden. Ich danke euch herzlich für euren grossen Einsatz.  

 

Zwei Vorstandsmitglieder haben auf die heutige GV ihr Amt zur Verfügung gestellt: unser Spielleiter, 

Christoph Lieber und ich als Präsident. Trotz intensiver Suche konnte für beide Ämter kein Ersatz ge-

funden werden – viele Anfragen, viele Absagen.  

Ein Zeichen unserer Zeit. Nicht nur in unserem Verein wird es immer schwieriger, Mitglieder zu finden, 

die sich gesellschaftlich, sportlich, sozial oder kulturell engagieren.  

Christoph Lieber hat sich bereit erklärt, ein weiteres Jahr als Spielleiter im Vorstand zu verbleiben – 

herzlichen Dank dafür. 

Für das Amt des Präsidenten (also für mich) konnten wir leider keinen Ersatz finden. Vorübergehend 

bleibt das Präsidium vakant und der Vorstand wird sich selber organisieren. 

Vakanz Präsidium 

Was hat es für Konsequenzen, wenn das Präsidium bei den Wahlen an der nächsten Mitgliederversammlung 
nicht besetzt werden kann? 

Falls die Vakanz des Präsidiums nicht ewig anhält, und der Verein bemüht ist, wieder Leute zu suchen, gibt es 
keine rechtlichen Folgen für den Verein, auch wenn der Vorstand nicht mehr statutengemäss besetzt ist. Es wird 
ja kaum jemand vor Gericht klagen deswegen. Sollte der präsidiumslose Zustand allerdings weiter andauern, 
sollte eine entsprechende Anpassung der Statuten in Erwägung gezogen werden. Dasselbe gilt auch, wenn die 
Anzahl der Vorstandsmitglieder nicht den Vorgaben in den Statuten entspricht. 
Wichtig ist, dass während der Vakanz die Aufgaben im Vorstand gut verteilt werden: nach zeitlichen und inhaltli-
chen Möglichkeiten und nach Neigungen. Es sollte auch eine Ansprechperson nach innen und aussen bestimmt 
werden, eine Funktion, die ja meist die Präsidentin/der Präsident innehat. Vor allem für die Öffentlichkeit sollte 
jederzeit klar sein, an wen man sich telefonisch oder schriftlich wenden kann. 
Selbstverständlich sind unter anderem die Zeichnungsberechtigungen anzupassen. 
Die Vakanz kann auch als Chance genutzt werden. Zum Beispiel kann das Amt eines zukünftigen Präsidenten 
oder einer Präsidentin an Attraktivität gewinnen, weil die Aufgaben im Vorstand auf mehrere Schultern verteilt 
sind. Allenfalls lassen sich Mitglieder für eine punktuelle Unterstützung einsetzen. Der Vorstand kann sich auch 
überlegen, künftig ein Co-Präsidium zu schaffen. Es ist durchaus möglich, dass in der Zwischenzeit eine neue 
Kultur der Zusammenarbeit entsteht. 

Quelle: www.vitaminb.ch   vitamin B – fit für den Verein (die Fachstelle vitamin B unterstützt Vereine mit Informati-
onen, Beratung und Weiterbildung 

 

Clubleben 

 

Das Sommerfest und der Wintercup haben wiederum grossen Anklang gefunden und sind dank des 

unermüdlichen Einsatzes von Margot und ihren Helferinnen auch kulinarisch ein grosser Erfolg gewe-

sen. Die neue Spiko mit Alexandra und Carmen hatte beim Wintercup ihre Feuertaufe mit Bravour be-

standen. Die neuen Ideen sind sehr positiv aufgenommen worden.  

 

Die Dienstags-Spielabende mit anschliessendem Grillieren stossen auf immer weniger Interesse. Sie 

haben auch mehr und mehr den eigentlichen Sinn verloren: Plauschtennis für jedermann. Der Vorstand 

hat entschieden, dass in der kommenden Saison die Grillabende nicht mehr von den Mannschaften 

organisiert werden müssen. Neu wird der Dienstag ein Sozialabend sein. Es wird ausnahmslos Doppel 

gespielt – die Plätze können nicht reserviert werden. Für die Verpflegung sorgt jeder selber. Würste 

werden vom Club organisiert und können wie bisher in der Clubküche zum selber grillieren gekauft 

werden.  

Selbstverständlich bleibt es Einzelpersonen oder Mannschaften überlassen, weiterhin freiwillig einen 

Grillabend zu organisieren.  

  

http://www.vitaminb.ch/
http://www.vitaminb.ch/
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Mitgliederzahlen 

 

In meinem ersten Vorwort im Frühling 2014 habe ich geschrieben, dass ich mir wünschte, dass vermehrt 

neue Clubmitglieder den Weg zu uns fänden. Ich bin hoch erfreut darüber, wie viele den Weg zum TC 

Maur fanden:  

▪ 2015 zählte unser Club noch 166 Aktive und Schnuppermitglieder 

▪ 2016 waren es bereits 179 

▪ 2018 können wir nochmals einen Zuwachs verzeichnen und sind heute bei 217 Mitgliedern 

Bei den Junioren stieg die Zahl von 150 auf 174 Mitglieder. 

 

Wir im Vorstand freuen uns sehr über den Zuwachs und besonders denjenigen bei den Junioren. Dieser 

ist in erster Linie dem unermüdlichen Einsatz von Simone und Philip und seinen Trainern zu verdanken 

ist. Es gelingt ihnen immer wieder, neue Jugendliche für unseren Sport zu begeistern.  

 

Liebe Clubmitglieder 

Ich danke euch für das Vertrauen, das ihr dem Vorstand entgegenbringt. Ganz herzlich danken möchte 

ich auch allen Helferinnen und Helfern für die selbstlose Unterstützung unseres Vereins. 

 

Es waren viele schöne Begegnungen, die ich als Präsident erfahren durfte und es sind solche Erleb-

nisse, die das Leben bereichern und interessant machen. Die 5 Jahre als Präsident werde ich in aller-

bester Erinnerung behalten. Ich freue mich, auch in Zukunft Freunde auf unserer schönen Anlage zu 

treffen, sei dies auf oder auch neben den Platz.  

 

Ich wünsche euch eine erfolgreiche und verletzungsfreie Saison. 

Herzlichst 

 

Euer Präsi 

 
Der Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig und mit Applaus abgenommen. 
 
 
Ressortberichte 
 
Wintertennis - 2019 

Das Wintertennis ist gut gelaufen.  

Der Winterunterhalt wird hauptsächlich von der Firma Peter Widmer AG betreut.  

Während die Woche ab 16 Uhr sind alle Plätze gebucht, ausser 2 Abende von 21 bis 22 Uhr und Frei-

tag ab 20 Uhr. Am WE sind nicht alle Plätze fix vermietet, aber die Halle ist trotzdem regelmässig mit 

Einzelstunden reserviert.  

Der Umsatz des Wintertennis ist fast CHF 100,000 (weniger als letztes Jahr) trotzdem bringt das Win-

tertennis Gewinn und Cash.  

Im Laufe des Jahres haben wir ein paarmal Spieler identifizieren können, die 1 Stunde reserviert, aber 

2 oder 3 Stunden gespielt haben, ohne mehr zu bezahlen. Deshalb haben wir das  Reglement ange-

passt mit hinweisen, was der Spieler in solch einem Fall machen soll. Das Reglement wird in Kürze 

Online sein. 

 
Neues Spiel und Platzreglement nächstens auf Homepage  
 
Albane Audergon 

 
 

3.  Abnahme der Jahresrechnung 2018 und Revisorenbericht (Albane Audergon) 
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TC Maur 

Zusammenfassung für das Jahr 2018 

Die total Aktiven sind ca 120k kleiner. Die Abnahme ist wegen der Abschreibungen von Anlagevermö-

gen wie erwartet. Bankkonto beträgt 185k. 

Das Anlagevermögen wurde um 116k abgeschrieben (letztes Jahr um 139k). 2018 wurden keine we-

sentlichen Investitionen getätigt. 

Die grösste Änderung bei den Passiven sind die Rückzahlungen von den letzten 2 Darlehen für ein 

Total von CHF 100k. Per 31. Dezember 2018 hat der Club keine Schulden vis-à-vis von Externen 

mehr, was uns sehr freut. 

Das abgegrenzte Wintertennis stellt den Umsatz für das Wintertennis vom Januar bis März 2019 dar.  

Die ursprüngliche Abgrenzung Subvention von 245k wird über 15 Jahren aufgelöst, das bedeutet, es 

wird jedes Jahr ein Ertrag von 16k gebucht.  

Das Eigenkapital ist wegen mehr Eintritte als Austritte 9k höher als im letzten Jahr (alle Anteilscheine 

wurden zurückbezahlt, falls Information vorhanden) + ein Gewinn von 5k. 

2018 war nochmals ein sehr gutes Jahr. Die Erträge sind höher als erwartet. Wir haben mehr Umsatz 

bei Aktivmitgliedern generiert, alle anderen Posten sind ca gleich geblieben wie letztes Jahr. 

Beim Aufwand hatten wir 20k mehr Kosten wegen Unterhalt und Energie (Öl für Wintertennis). 

Der Umsatz bei Junioren war gleich, dagegen hatten wir  mehr Personalkosten. 

Restauration ist fast eine Nullsumme, dies bedeutet Umsatz gleich Aufwand.  

Der Jahresgewinn erhöht sich dieses Jahr auf CHF 5’025 versus 2‘536 letztes Jahr.  

Gibt es bezüglich Jahresrechnung 2018 noch Fragen?  

Da dies nicht der Fall ist, werden nun die Revisoren Peter oder Stephan den Revisorenbericht vorle-

sen und die Genehmigung der Jahresrechnung empfehlen.  

Vielen Dank Peter und Stephan.  

Betreffend Budget: Das ausgeglichene Budget 2019 ohne Verlust steht auch auf dem Blatt zur Verfü-

gung. Wir erwarten insgesamt einen Ertrag von 365k. Die Ausgaben werden auch in etwa gleichblei-

ben, mit Ausnahme der Abschreibungen.  

Für dieses Jahr schlagen wir eine Reduktion der Mitgliederbeiträge und die Einführung eines  

Familientarifes vor. 

Gibt es bezüglich Budget 2019 noch Fragen? Will die Generalversammlung das Budget annehmen? 

Revisorenbericht  
Stephan Herrmann präsentiert den Revisorenbericht vom 29.01.2019 
Er informiert, dass die Jahresrechnung mit Stichproben zus. mit Peter Rohner geprüft wurde und bestä-
tigt die Richtigkeit der Jahresrechnung. Der Präsident sowie auch die Finanzchefin bedanken sich bei 
den Revisoren. 
 
Die Anwesenden bestätigen die Abnahme einstimmig und mit Applaus.  
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Junioren und Koordinatorin Schnuppertraining 
 
Ressort Junioren  

Die Junioren sind uns wichtig, denn sie bilden die Basis für die Zukunft unseres Clubs. Erfreulicher-

weise ist die Nachfrage nach unseren Juniorentrainings nach wie vor sehr gross. Mit dem täglichen 

Trainingsangebot im Sommer können wir allen Junioren eine oder sogar 2 Trainingseinheiten in der 

Woche anbieten. Letztes Jahr haben einige Junioren neu die Spielstärke für die JIC Meisterschafts-

spiele erreicht. Somit konnten sie erste Erfahrungen im Wettkampftennis machen. Viele haben auch 

bei den Junioren Clubmeisterschaften mitgespielt. Das Tennisfieber hat sie gepackt und sie sind voll 

motiviert dieses Jahr wieder diese Meisterschaftsspiele auszutragen. Als Dankeschön hat der Club 

diesen Junioren für ihren tollen Einsatz ein Sweatshirt gesponsert.  

Unsere Juniorencamps sind ein Renner und können dank dem Einverständnis der Clubmitglieder 

während den Sommer- und Herbstferien tagsüber stattfinden.  

Alle Juniorenmitglieder konnten bis Anmeldeschluss 31.1.19 von einem Frühbucherrabatt für die TCM 

Sommercamps 2019 profitieren.  Der Rücklauf war sehr positiv und wir konnten viele Anmeldungen 

verzeichnen. 

Schnuppertraining 

Das Schnuppertraining-Angebot für Erwachsene ist ebenfalls populär und aufgrund von Vorreservatio-

nen bereits heute für die kommende Saison gut ausgelastet. Wir freuen uns, dass sich viele Eltern un-

serer Junioren als Wiedereinsteiger oder sogar als Anfänger für den Tennissport und unseren Club 

interessieren. 

Nach 6 Amtsjahren als Juniorenobfrau, werde ich mich nächstes Jahr nicht zur Wiederwahl zur Verfü-

gung stellen. Ich bin bereits heute aktiv eine oder sogar zwei Ersatzpersonen für diese grosse und 

aufwändige Aufgabe zu finden.  

 
 
Ressortbericht Kommunikation und Sponsoring  
 
 
Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit 
Die interne Kommunikation erfolgt je länger je mehr über Newsletter und E-Mails – so wie im richtigen 
Leben. Mein Dank geht an Kirsten Stuhrmann, die die Homepage so aktuell wie möglich hält und an 
Margot und Laurent, die uns mit Fotos von den Events unterstützen. Ich bin der Meinung, unsere Mit-
glieder sind immer gut informiert. 
 
Für die Kommunikation nach aussen arbeite ich in erster Linie mit der Maurmer Post zusammen. Nicht 
alle meine Beiträge werden veröffentlicht, aber ich denke, der TC Maur ist gut repräsentiert. 
 
Mein kleines Sorgenkind ist die LoorenInfo, die einmal jährlich im Herbst als Jahresrückblick erscheint. 
Ich denke, der grosse zeitliche Aufwand spielgelt sich nicht im Ergebnis und Nutzen wieder. Dazu 
später mehr. 
Nichts desto trotz danke ich den Mitgliedern, die mich mit ihren Interclubbeiträgen der Mannschaften 
versorgt haben. 
 
Sponsoring 
Auf unserer Homepage gibt es immer wieder Inserateplätze zu vergeben, und ich bin immer noch auf 
der Suche nach Werbekunden für die Banner an den Tennisplätzen. 
Hier also wieder mein Aufruf: Wer eine Firma/ Interesse hat oder Interessenten kennt, oder auch lokal 
einen Grossauftrag zu vergeben hat, bitte bei mir melden. Angebot und Preislisten sind auf der Home-
page zu finden. Wie immer freuen wir uns auch über attraktive Preise für die Clubmeisterschaften. 
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Ich möchte die Gelegenheit nutzen, allen Sponsoren herzlich für ihre Unterstützung zu danken und 
gleichzeitig die Mitglieder aufrufen, bei Aufträgen oder Restaurantbesuchen unsere Sponsoren zu be-
rücksichtigen. 
Vielen Dank für eure Unterstützung! 
 
Ablauf Amtsperiode 
Meine 2. Amtsperiode geht zur nächsten GV 2020 nach 6 Jahren zu Ende. Ich möchte mich nicht zur 
Wiederwahl zur Verfügung stellen und bin auf der Suche nach einem Nachfolger/ einer Nachfolgerin 
für mein Amt. Interessenten dürfen sich sehr gerne bei mir melden! 
 
06.03.2019, Doris Züger 

 
 
Administration 

Das administrative Jahr eines Tennisclubs ist wenig spektakulär. Es gilt Daten zu erfassen, Listen füh-
ren, Adressänderungen vornehmen und Lizenzen bei Swiss Tennis bestellen, abmelden ummelden. 
Mein Highlight 2018 war definitiv die Papiersammlung. Was habe ich mir Sorgen gemacht, ob wohl 
alles klappen würde. 
Aber dank Bruno Bollier habe ich mir umsonst den Kopf zerbrochen. Er hatte alles im Griff und bestens 
organisiert. Alles hat wie am Schnürchen geklappt. Super organisiert. 
Und damit auch ein grosses Dankeschön an die die Fahrer mit ihren Traktoren und Kleinlaster. 
Danke an Margot, die um die Verpflegung besorgt war. Dein Apfelmus ist sensationell.  
Und nicht zuletzt herzlichen Dank an alle die so fleissig mitgeholfen haben. Es hat sich gelohnt, 
denn damit haben wir für den Club CHF 4679 erwirtschaftet.  
Ein tolles Ergebnis das einen Applaus verdient. 
 
Die nächste Papiersammlung findet statt: 28. September 2019 
 

Vergleichszahlen Mitglieder: 
 

Zusammenfassung 

2018 

Anzahl per 

31.12.2018 

Anzahl per 

31.12.2017 

Diffe-

renz 

Aktiven 148 139 9 

Aktiven Ausbildung 11 8 3 

Aktiven dispensiert 8 5 3 

Vorstand 8 8 0 

Ehren 4 4 0 

Junioren 174 176 -2 

Schnupper 38 39 -1 

Passiven 28 29 -1 

Elternkind 8 17 -9 

Total 427 425 2 

 

Per Ende Jahr gab es Austritte von  
7 aktiven, 7 Schnuppermitglieder, 16 Junioren, 3 Eltern-Kind MG und 2 Passiv MG. 
Trotzdem ist die MG Zahl gestiegen 
 
Isabella Huber, Aktuarin 
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Ressortbericht Gesellschaftliches GV 2019 

Zum zweiten Mal jährt sich mein Ressort Gesellschaftliches, das ich immer noch mit viel Freude be-
treue. 

Dies auch dank der Hilfe unermüdlicher Helferinnen und Helfer. Ohne sie wären die hausgemachten 
Apéros, die mitgebrachten Salate und feinen Desserts gar nicht möglich. Euch allen sende ich bildlich 
einen grossen Blumenstrauss mit der Hoffnung auf weitere Unterstützung.  

Als nächster Anlass folgt unser Eröffnungsturnier Anfangs April, mit einem Spaghetti Schmaus am 
Abend. Flyer für die Anmeldung folgt demnächst auf unserer Homepage. 

Eine Woche später findet die alljährliche Frühlingsputzete statt. Anmeldungen sind herzlich willkom-
men. 

Der nächste Anlass Anfangs Juli auf den wir uns freuen dürfen, ist das Sommerfest.  

Im November für die Jass Liebhaber, der zweite Jassabend vom Jahr, organisiert von Heinz Meier, 

Und im Januar 2020 ist wiederum der Wintercup angesagt. 

Zum Schluss möchte ich mich nochmals bei allen für eure lieben Feedbacks während der Saison be-
danken. Für die kommende Saison wünsche ich euch allen viel Freude und ein reges Mitmachen. 

Eure Margot 

 
 

Ressortbericht Spielleiter 2018 

Die verschiedenen Anlässe, wie Jassabende, Wintercup, Gongturnier, Sommernachtscup, Finalwo-

chenende der Clubmeisterschaften konnten mit Wetterglück Plätze und dank des grossen Einsatzes 

aller Spiko-Mitglieder erfolgreich durchgeführt werden.  Herzlichen Dank allen für ihren unermüdlichen 

Einsatz und auch den Mitgliedern für die rege Teilnahme. Unsere langjährigen SPIKO-Mitglieder – 

Maria Meier, Elisabeth Heiz – sind auf Ende 2018 zurückgetreten. Sie haben über viele Jahre unsere 

Plauschturniere sehr erfolgreich organisiert. Am Wintercup im Januar haben sich die Nachfolger be-

reits toll eingeführt: Alexandra Asfour, Carmen Esquinca  

Interclub 

Die Resultate unserer 11 IC Teams (6 H, 5 D) waren sehr erfolgreich. Die 5 Abstiege im 2017 konnten 

mit 5 Aufstiegen wieder kompensiert werden. Es scheint, dass der TCM ein richtiger Lift Club ist. In 

einer Saison steigen viele ab und in der nächsten wieder auf.  Also Glückwunsch an unsere H45+ 

2=>1, H45+ 3=>2, H65+ 3=>2, D40+ 3=>2 und auch unseren D30+ 1=>NC (auf dem Papierweg nach-

dem sie äusserst knapp in der 2 Aufstiegsrunde gescheitert waren!). 

Clubmeisterschaften 

Dieses Jahr werden wir bei den Clubmeisterschaften einige Änderungen vornehmen. Die Einzelwett-

bewerbe werden, wie gehabt, wieder mit Gruppenspielen und anschliessenden Finaltableaux gespielt.  

Bei den Doppelwettbewerben werden wir nur noch Tableauspiele mit Trosttableau ausschreiben. Es 

hat sich herausgestellt, dass es schwierig ist die vielen Spiele zu organisieren, vor allem für diejenigen 

SpielerInnen, welche sich für die Einzel- wie auch diverse Doppelkonkurrenzen angemeldet haben. 

Das Finalwochenende für die Einzel und Doppel findet wiederum am ersten Wochenende im Septem-

ber 7./8.9.19 statt 

Spiel- und Grillabende 

Auch dieses Jahr sind jeweils wieder 4 Plätze für eine freien Plausch-Doppelabend reserviert. Neu ist, 

dass die IC-Teams nicht mehr verpflichtet werden das kulinarische Grillangebot zu organisieren. Die 

Nachfrage bei den Mitgliedern war in den letzten Jahren meist sehr dürftig und rechtfertigt den Auf-

wand nicht mehr. Wir überlegen noch ob und in welcher Form Grillwürste etc. bereitgestellt werden 

könnten.  

Christoph Lieber 
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Ressort Anlagenverwaltung 
 
Im letzten Jahre haben wir nur kleinere Reparaturen vorgenommen. Zusätzlich mussten wir für den 

Sina (Sicherheitsnachweis) diverse elektrische Installationen anpassen. 

Die Anlage zeigt sich per Ende 2018 wie folgt: 

• Die Plätze haben sich bewährt. Platz 2 hat Kinderkrankheiten, welche im Laufe des Jahres 
begutachtet werden 

• Garderoben: Diese müssen/werden im Laufe des Jahres instand gestellt und erneuert (sep. 
Antrag) 

• Der Winterbetrieb verlief ohne Probleme. Keine Reklamationen gingen ein. Hingegen ist der 
Strom- und Heizölverbrauch enorm. Gegen den Verlust von Wärme rund um die Halle müssen 
wir etwas vorsehen. 

• Der Verbrauch von Granulat ist gross (ein Sack kostet Fr. 64.-). Wir werden versuchen, das 
Granulat mittels Recyclings wieder zu verwenden. 

 

Christoph Kratzer präsentiert den Investitionsplan 2019 - 2023, welche diverse Erneuerungen und In-

standsetzungen umfasst. Dieser wird zK genommen 

Investitionsplan 2019 - 2023   18. Feb 19 

    

    

Pos Arbeitsgattungen Kosten Total 

2019 Totalersatz und Erweiterung Damen und Herrengarderobe   160'000.00 

  Erneuerung Sanitäre Installationen, Apparate, Armaturen     

  Erneuerung / Ergänzung Boden- und Wandflächen     

  Anpassung Lüftungsinstallationen     

  Erneuerung Elektroanlagen und Beleuchtung im Eingriffsbereich     

  Zusätzliches Gäste-WC     

  Sanierung / Abdichtung Wandsockel Lager und Eingangsbereich     

  ink. Vor- und Nebenarbeiten     

        

2020 Erneuerung Küche/Bar/Lager   59'600.00 

  Ersatz der Küchezeile und des Bartresens     

  ink. Vor- und Nebenarbeiten     

  Ersatz Gerätekombination Kühlen im Lager     

  Erneuerung Einrichtung Lager     

  Diverse Arbeiten (Strom, etc.)     

        

2020 Auffrischung Aufenthaltsraum   90'000.00 

  Erneuerung Beleuchtung      

  Erneuerung Wohntextilien     

  Aufheben mobile Wände und Erneuerung Möblierung Lounge     

  Malerarbeiten     

  Ersatz Mobiliar Aussenbereich + Sonnenschutz     

  Lagerraum Aussen     

  Diverse Arbeiten (Strom, etc.)     

        

2021 Tennisplatzbeleuchtung   85'000.00 

  Elektrische Installationsarbeiten     

  LED Leuchtenlieferung     

  Diverse Arbeiten     
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2022 Traglufthalle   noch offen 

  Thermo Traglufthalle     

  LED Leuchtenlieferung     

  Vor- und Nebenarbeiten     

        

2023 Diverse Arbeiten   noch offen 

        

        

        

        

  
Eine neue Halle käme auf ca CHF 350000. Zu gegebener Zeit werden auch mögliche Subventionen 

von Swisslos geprüft. Grosser Dank gilt an Franz Windhoer und Peter Widmer für Ihren grossen Ein-

satz  

Christoph Kratzer, Anlagen 

 
4. Décharge-Erteilung an den Vorstand 
 
Der Vorstand wird unter Applaus entlastet. 

 
5. Wahlen 
Wiederwahl Vorstand: Präsidium bleibt weiterhin vakant 
Spielleiter    Christoph Lieber stellt sich für 1 weiteres Jahr zur Verfügung 
Wiederwahl    Christoph Kratzer wird einstimmig gewählt 
Revisoren Stephan Herrmann und Peter Rohner stellen sich für ein weiteres Jahr 

zur Verfügung  
 
6. Genehmigung des Budget 2019 
 
Betreffend Budget: das ausgeglichene Budget 2019 ohne Verlust steht den Anwesenden zur Verfü-
gung.  
 
Der Vorstand empfiehlt die Reduktion der Mitglieder-Beiträge wie folgt: 

 
Das Budget 2019 sowie auch die Festlegung der Mitgliederbeiträge werden einstimmig angenommen. 
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7. Antrag: Totalersatz und Erweiterung Damen- und Herrengarderoben Clubhaus 

 
Christoph Kratzer stellt die Varianten zum nötigen Umbau der Garderoben vor. Standartvariant 96000 
versus Totalersatz Variante mit neu Gäste-WC vom Korridor aus zugänglich, Kostendach CHF 
160000. 
Die Für und Wider der beiden Varianten werden lebhaft diskutiert. Die Mehrheit ist gegen ein separa-
tes Gäste-WC, was auf Kosten von zwei WCs in der Damen Garderobe ginge. Es wird der Wunsch 
nach geschlossenen WC geäussert. 
Genehmigt wird ein Kostendach von CHF 150 000. Realisierung voraussichtlich Sept./ Okt 2019. 
Zwei neue Vorschläge werden auf Homepage veröffentlicht. 

 
8. Antrag: Looren Info in Zukunft auf Homepage  
 
Die Looreninfo als Druckausgabe ist wenig attraktiv, es gibt zu wenig positives Feedback. 
Neu werden die Jahres- und Interclubberichte auf der Homepage veröffentlicht werden. 
Der Antrag wird mit 39 Ja-Stimmen, zu 1 Nein-Stimme genehmigt.  

 
9. Jahresprogramm 2019 
 
Die aktuellen Daten zum Jahresprogramm sind auf Homepage zu finden. 
 

10. Jubiläen:  
 
Franz Windhoer wird für seinen 30-jährigen Einsatz als Platzwart geehrt. 
Der Antrag ihn zum Ehrenmitglied zu ernennen wird mit grossem Applaus angenommen 
Franz bedankt sich mit einigen Anekdoten aus den Anfangszeiten und für den Reisegutschein nach 
Spanien und freut sich sehr darauf ihn einzulösen. 
 

11. Diverses: keine Meldungen 
 

12. Verabschiedung Präsident:  
 
Christoph Kratzer verabschiedet im Namen des gesamten Vorstands den scheidenden Präsidenten 
Remo Torri. Er findet die rechten Worte um die hervorragende Arbeit von Remo hervor zu heben und 
zu würdigen. Herzlichen Dank an fünf Jahre tolle Arbeit. 

Remo wird mit grossem Applaus aller Anwesenden verabschiedet 
 
__________________________________________________________________________ 

Nächste Termine 2019: 

Letzter Spieltag Halle 6. April 
Platzeinweihung: 7. April  
Hallenabbau: 12. April 
Frühlingsputzete: 13. April 
Interclub: ab 4. Mai  
Clubmeisterschaften Finalspiele 7./8./9. September 
Nächste Generalversammlung: März 2020 (Datum noch offen) 
 
Die Generalversammlung schliesst um 21.20 Uhr 
________________________________________________________________________ 
 
Protokollführerin 
 
Isabella Huber 
 
Maur, 06. März 2019 


